
20 de marzo de 1981 C I S N E R O S 1% 

AJS^Í 
El anuncio hecho recientemente por el Ministerio de Educación en 
torno a la construcción en Madrid y su provincia de 14.500 plazas 
escolares de aquí al mes de septiembre, viene a responder a las 
inquietudes, negociaciones y —por qué no decirlo— presiones 

realizadas por los distintos ayuntamientos. El proyecto 
—que afecta a Alcalá de Henares, Alcobendas, Fuenlabrada, Parla, 

Coslada, Getafe, Leganés, Aravaca, Arganda y Madrid capital— está 
amenazado por una circunstancia que no es nueva: la improvisación, 

que puede convertir en papel mojado esta iniciativa. Improvisación en 
todo caso nacida de la lentitud oficial y no de la falta o inadecuación de 

los solares para la edificación de los centros, dado que éstos están 
preparados y a punto, a veces desde hace años, en los distintos 

municipios. 

Según ha declarado a CISNE-
ROS Alfredo Tejero, concejal de
legado de Educación del Ayun
tamiento madrileño, en la capi
tal están cubiertas las necesida
des de puestos escolares en EGB 
y el 80 por 100 de preescolar. Sin 
embargo, muchos de los edificios 
son viejos —déficit funcional— y 
nos enfrentamos para su sustitu
ción con la escasez de suelo. 

Según el delegado de Educa
ción, faltan plazas de formación 
profesional y BUP, y para inten
tar encontrar una solución «va
mos a presentar al Ministerio, en 
los próximos tres meses, estas 
necesidades para buscar solución 
a tres y cinco años vista». 

Por el momento —según in
forma Fuencisla Muñana, co
rresponsal de CISNEROS en 
Madrid—, sé abrirán tres cen
tros, con un total de 16 unidades 
de EGB y cuatro de preescolar, 
que estarán ubicados en colonia 
Villarrosa, Barajas pueblo (Hor-
taleza) y colonia Vilda (Medio
día). Los puestos escolares de 
nueva creación, pues, se elevan a 
2.800. 

TODO LISTO 
EN ALCALÁ 

En Alcalá de Henares se pro
yecta la creación de seis unida
des. El Ayuntamiento ha cedido 
dos solares: el de Litos, de 8.700 
metros cuadrados, y el de Virgen 
del Val, de 22.000. Según el pre
sidente de la comisión de Ense
ñanza, Sergio Coello, las pegas 
que ha puesto la Delegación a los 
solares son intolerables: «afir
man que no se les ha enviado 
certificado de que se hallen li
bres de gravámenes y cargas y 
que están incluidos en el inven
tario de bienes del Ayuntamien
to. De Virgen del Val piden que 
quitemos la línea de alta tensión, 
pega que no es insalvable. Los 
documentos, por otra parte, se 
enviaron el 8 de octubre». 

En Coslada —continúa infor
mando Charo Gallego, corres
ponsal en Alcalá de Henares—, 
se prevén siete unidades de nue
va oferta. Raúl Revilla, presi
dente de la comisión de Ense
ñanza, afirma «que las promesas 
no se van a cumplir, porque el 
plazo de ejecución de las obras 
son seis meses desde que se ini
cien y en el caso de Coslada no 
está hecho ni el proyecto. Los 
colegios se harán, pero no en la 
fecha prevista, y cuando el curso 
comience 2.000 niños van a que
darse en sus casas. 

Respecto a los solares cedidos, 
el señor Revilla dice que son 
cuatro, y se han puesto pegas a 
dos: «En el de Ciudad San Pablo 
porque el terreno está accidenta
do, con malos accesos y proble
mas para dotarlo de agua y luz, y 
al de Conejeras porque es irregu
lar. Nosotros, en el último pleno, 
nos hemos comprometido a sub
sanar de inmediato todas las de
ficiencias, sustituyendo los sola
res si es preciso.» 

PREESCOLAR 
ES LA CLAVE 

Alcobendas recibirá del Mi
nisterio de Educación tres unida
des de nueva oferta, según los 
datos oficiales. Gabriel Sánchez 

Mora, concejal delegado de Edu
cación y Cultura del Ayunta
miento de Alcobendas, señala 
que aquí «la situación es muy 

«Doña Improvisación» amenaza, un año más, el plan de construcciones 
escolares del Ministerio de Educación 
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Los 14.500 puestos programados 
difícilmente podrán terminarse 

para comienzos de curso 

La falta de solares municipales, 
«arma arrojadiza» utilizada 
oficialmente para ocultar 

la falta de previsión 

Numerosos pueblos aún 
«recuerdan» las escuelas que les 
fueron adjudicadas hace tiempo 
y hoy permanecen congeladas 

crítica. A nosotros no nos han 
abierto ninguna unidad nueva y 
para este año esperamos que 
haya, por lo menos, unos 700 ni
ños de Preescolar que no tendre
mos dónde meter». 

En contestación al nuevo de
legado provincial del Ministerio 
de Educación y Ciencia en torno 
a un plan de construcción —se
ñala Gregorio González, corres
ponsal de Colmenar—, las auto
ridades municipales han mani
festado su escepticismo. 

De hecho, según las mismas 
fuentes, en mayo de 1979 el A 
yuntamiento cedió al Ministerio 
de Educación y Ciencia unos te
rrenos para la construcción de 16 
unidades de EGB de cara al cur
so 82-83. En noviembre del mis
mo año cedieron 12.600 metros 
cuadrados para un centro de 24 
unidades, también para el curso 
82-83. En el mismo mes el Minis
terio solicitó un solar de 10.000 
metros cuadrados para la cons
trucción de 24 unidades de cara 
al curso 81-82, terrenos que le 
cedieron. 

Por último, tuvo que tramitar, 
por vía de urgencia, la inversión 
de 25 millones para la compra de 
un edificio que entregó al Minis
terio en agosto del año pasado y 
en el que éste se comprometió a 
construir, a partir del 1 de febre
ro de 1981, un colegio de 16 uni
dades. Sin embargo, el Ministe
rio no ha empezado a construir 
ninguno de los colegios que 
había prometido y, en este 
último caso, además, ha rebajado 
el número de unidades de 16 a 8. 

-Hablan los delegados de Enseñanza-

Alfredo Tejero (Madrid): «Realizaremos 
un calendario de necesidades a cinco 
años vista.» 
Sergio Coello (Alcalá): «Las pegas 
puestas a los solares, intolerables.» 
Raúl Revilla (Coslada): «Las obras no 
terminarán a tiempo.» 
Carmen Ferrero (Getafe): «El Ministerio 
ha hecho un esfuerzo eficaz los últimos 
meses.» 
Gabriel Sánchez (Alcobendas): «Nues
tra situación es muy crítica.» 

cho un esfuerzo eficaz en 
últimos meses». 

«El panorama de Getafe en 

los 

el 
curso 79/80 —prosigue la deleg3' 
da— mejoró sensiblemente, 5J*¡ 
que por parte de la Junta de 

de 
el 

MADRID: SI, PERO... 
Empezamos la información en 

Madrid y terminamos en Ma
drid, y más exactamente con el 
resto de los municipios que com
ponen su partido judicial. En 
Fuenlabrada el plan prevé la 
construcción de dos unidades de 
nueva oferta; en Parla, seis; en 
Getafe, tres, de sustitución, y en 
Leganés cuatro, de nueva oferta. 
Los medios contactados por Paco 
Herrera, corresponsal en la zona, 
evidencian cierto escepticismo 
entre los responsables en mate
rias educativas de los distintos 
ayuntamientos. En la mayoría 
de los casos, la respuesta ha sido 
un «sí, pero...», con el que se quie
re recordar, por una parte, las 
promesas de edificación que to
davía no se han cumplido, la es

casez de tiempo que resta hasta 
el inicio del curso y la lentitud 
de que habitualmente hacen gala 
los medios oficiales. 

Alcorcen, por ejemplo, aún re
cuerda que el Ministerio no ha 
dicho ni una palabra de un cen
tro de EGB de tres módulos de 
ocho unidades, un instituto de 
BUP y un centro de Educación 
Especial, adjudicados y prometi
dos para el próximo curso. En 
Pinto, el Ministerio olvida que 
hace más de un año tiene adjudi
cado un instituto de 960 plazas 
de BUP, que aún no ha iniciado 
los trabajos de construcción. 

En Getafe, la delegada de en
señanza, Carmen Ferrero, señala 
que «tenemos que reconocer que, 
por parte de la Junta de cons
trucción del Ministerio se ha he-

construcción del Ministerio 
Educación se adjudicaron en ej 
mes de diciembre tres centros o 
EGB de 24 unidades y un0„JÍ) 
formación profesional de l.*wJ 
plazas. Por tanto, si no hay n'"" 
gún retraso en las obras (esto» 
centros fueron adjudicados a s»' 
te meses y medio los de EGB y \ 
diez meses el de FP), el comien
zo de curso en Getafe no ten«f 
problemas, siempre que este 
terminadas 960 plazas, que p°r e

g 
sistema descentralizado, t i e n

v 
que construir la delegación, y 
que hasta el día de hoy no n 

comenzado a construir.» 

Finalmente, la señora Fer^e^.. 
señala —refiriéndose a las jn*°L 
maciones sobre el tema rec'|?rg-
mente publicadas en CISI*1 

ROS— que es evidente la care» 
cia de plazas escolares en Pre\g 
colar, la masificación de ^8 u n

ó n 
centros y la mala organizad 
escolar que sufrimos, por la * 
ma en que se hizo la escolar'^ 
ción en años anteriores a núes 
gestión. 

Gestión que se puede calif>c?e 
hoy de eficaz en la mayoría 
los ayuntamientos madrileño?,} 
cuyos resultados van en fune' 
de las actuaciones de un Mims 

rio de Educación sobre el 9 
vuela otra vez, amenaza" ^ 
como una condena a plazo f»j0' 
sombra de la improvisación-
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José Borrell, responsable de Hacienda, valora las medidas oficiales en torno 
a la «bancarrota» de la Diputación 

MADRID 

— El Ayuntamiento de Ma-
Ind ha establecido, por ma
yoría absoluta del Pleno del 
ljJ de marzo, la moción de la 
Alcaldía por la que se regu
lan los horarios de los fun
cionarios, que se fijan en 
cuarenta horas semanales. 

En los casos en que el ho
rario era de cuarenta y tres 
ñoras semanales, la homo-
aeneización ha sido bien re
cibida. En los colectivos en 
°.ue sus horas de trabajo 
eran menores, evidente
mente, ha sido mal recibido, 
^-aso concreto el de médicos 
ae rBeneficiencia, q u e 
Sacian un turno de veinti
cuatro horas seguidas una 
vez a la semana. 

Las retribuciones a estos 
,/uncionartos médicos han 
y^o muy mejoradas, pues 
fe. 5"000 pesetas mensuales 
{?** trienios) pasan a cobrar 
W.OOO pesetas (también sin 
trienios). 

Esta regulación de hora-
^°» se va a aplicar paulati
namente en las 17 casas de 
socorro municipales y en los 
aemás centros sanitarios 
dependientes del Ayunta
miento. El primero que es
cena horario es el distrito 
of Universidad. Los turnos 
*e nan distribuido de la si-
« U I 5 n t e manera: seis horas 
mañana, seis horas turno de 
tarde y doce horas turno de 
noche; coda seis domingos, 
"no de guardia. 

• El sistema de regulación 
«ectronica centralizada de 
trafico en área (RECTA) que 
¿fj?ele9ación de Circula
ción y Transpones está in
flando en Madrid ha en
cado en funcionamiento. 

Consta de diversos ele-
'entos de detección y reco

cimiento de l a s 
¿ . r f " " " * del tr&fKo en 
í^a momento. Uno de estos 

^ « n t o s , quizá el más es-
^tacuíar , es el de la televi-

"n en circuito cerrado 
Soi , *? vigilancia y control 
•*«» tráfico. 

SE DISCRIMINA 
A LA PROVINCIA 

José Borrel, diputado de 
Hacienda en la Diputación 
Provincial de Madrid, en la 

presente entrevista se mostró 
escéptico, desilusionado, a 
veces, por la marcha de las 

conversaciones sobre los 
presupuestos, que lejos de 

adecuarse al momento actual se 
han llenado de cortapisas. 
Manifestó que la situación 
económica ha pasado a ser 

caótica antes del 28 de febrero, 
a ser hoy día «una espada sobre 
la cabeza». Asimismo manifestó 

que la situación ideal para el 
gobierno de la provincia de 

Madrid es la autonomía. 

«El Ministerio de Hacienda 
ha retirado la orden ministe
rial de 28 de febrero —seña
la— en la que fijaba la partici-
Íiación de las diputaciones en 
os ingresos estatales. Esto sig

nifica una disminución en los 
ingresos de la Diputación. 
Además ha habido un error de 
cálculo. Se ha protestado, y la 
orden ministerial se ha retira
do con fecha 16 de marzo, aun
que no se ha definido la alter
nativa. No existe postura ofi
cial del Ministerio de cara a las 
transferencias, por lo que -no 
podemos confeccionar los pre
supuestos. 

Se sabe que los ingresos no 
van a subir el 18 por 100, aun
que aumente la cuota propor
cional por habitante. Teniendo 
en cuenta que una parte del 
presupuesto es fija y otra va
riable, y sólo van a aumentar 
la segunda con relación al pa
sado año, resulta que el total 
no sube el 18 por 100, sino 
el 11. 

Mientras el conflicto de la 
Beneficencia sigue sin 

solución 

EN MADRID HAT 
1-800 MÉDICOS 

EN PARO 
A partir del próximo lunes de

berán incorporarse al nuevo ho
rario los distintos centros de la 
Beneficencia Municipal, de 
acuerdo con el decreto de la Al
caldía que acaba de hacerse 
público. El colectivo de funcio
narios de este cuerpo, sin embar
go, ha señalado que no están de
cididos a acatar la normativa que 
les obliga a cumplir un horario 
de seis horas diarias. 

Frente a esta situación co
mienzan a hacerse oír los 
jóvenes médicos en paro, que a 
través de su asamblea han puesto 
de manifiesto su difícil situación, 
en contraste con el pluriempleo 
de que disfrutan numerosos doc
tores. Según han informado a 
CISNEROS en la Asamblea de 
Médicos Jóvenes en Paro, en ju
nio de 1980 se encontraban en la 
Bolsa de Trabajo del Colegio de 
Madrid cerca de 1.800 médicos. 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE MADRID 

Er> el «Boletín Oficial del Estado», de fecha 18 de marzo, se inserta 
"unció para contratar mediante subasta las obras de enlace de la N-

¿••n el camino vecinal de Parla a Pinto. 
fcl Precio tipo de la subasta es de 51.952.330 pesetas, pudiendo 

~!£?e n t a r s* proposiciones en la Sección de Fomento de esta Corpora-
J ° " . García de Paredes, 65, 7." planta, hasta las doce horas del día 31 
" * marzo de 1981, previo depósito, en concepto de garantía provisic-
na |. de 599.500 pesetas. 

Madrid. 18 de marzo de 1981. El secretario, José María Aymat. 

«A los ayuntamientos se les 
abonarán las transferencias 

del Estado de cara a los 
censos de 1980 que realicen, 
pero a la Diputación siguen 

queriéndola pagar de 
acuerdo con los censos 

de 1975» 

Q < 
m < 
z 
g 
u z z> w 
< 

José BorreU, diputado de Hacienda 

Esto es un freno en la exten
sión de las actividades de la 
Corporación y un condicionan
te a tener en cuenta para la 
ralización del convenio colecti
vo. Además tenemos proble
mas de tesorería. Nos adeuda
ban 2.500.000 pesetas de liqui
dación del ITE del año 80, lo 
cual a finales de febrero nos ha 
puesto en una situación parti
cularmente difícil, y hemos es
tado a punto de tener dificulta
des para poder pagar la 
nómina. 

—Pero este problema está 
resuelto en estos momentos. 

—Si; hemos recibido recien
temente, gracias a las presio
nes, una transferencia de 2.000 
millones, que ha permitido su
perar momentáneamente las 
dificultades de tesorería. Pero 
el planteamiento presupuesta
rio que se nos está haciendo 
ahora condiciona totalmente el 
convenio colectivo y la expan

sión de nuestras actividades. 
—En el hecho de las 1.750 

pesetas que pagará el Estado 
influye que los censos estén ac
tualizados, pero, al parecer, se 
van a reconocer censos del año 
75. ¿Cómo explicaría usted 
esto? 

—Los censos son del año 75, 
lo que es motivo de discrepan
cia. A los ayuntamientos se les 
ha reconocido, y se les pagarán 
las transferencias del Estado 
de cara a los censos que se rea
licen en 1980. Pero a la Diputa
ción siguen queriéndonos pa-
f r con los censos del año 75. 

to perjudica notablemente a 
la provincia de Madrid, y por 
eso estamos reclamando que se 
nos paguen de acuerdo con los 
resultados que arroje el censo 
de 1980. 

—Se ha dicho que se paga
rán 1.750 pesetas por habitan
te, de las cuales se entregarán 
a la Diputación 1.200 por nabi-

tante, y el resto se devolverá a 
lo largo del año. ¿Qué hay de 
esto? 

—Nadie ha dicho que sean 
1.750 pesetas. Es una promesa 
del Ministerio, pero no está en 
el «Boletín Oficial del Estado». 

—¿Cuál será la solución 
ideal para evitar estos proble
mas? 

—La autonomía. Que las 
transferencias del Estado a las 
diputaciones no sean gracia
bles, ni cada año se nos diga lo 
que a él le parece, sino que la 
comunidad autónoma de Ma
drid se incorpore al resto de las 
comunidades autónomas, y que 
en el contexto de la LOFCA 
(ley orgánica en Función de 
las Comunidades Autónomas) 
quede decidido cuáles son los 
recursos que vamos a recibir 
cada año para poder planificar 
nuestro gasto. 

Es concejal del PSOE en Pinto 

FRANCISCO CASTILLO, NUEVO 
DIPUTADO PROVINCIAL 

Francisco Castillo Azuaga, nacido en Córdoba hace cuarenta y 
ocho años, casado y padre de cuatro hijos, ha llegado 

recientemente a la Diputación Provincial de Madrid, desde 
Pinto, donde es concejal, para ocupar la plaza que el pasado 

mes de enero dejo vacante Carlos Revilla. 

Su profesión actual es la de 
metalúrgico, y representa al 
PSOE en las comisiones de 
gobierno, personal y régimen 
interior en su Ayuntamiento 
de Pinto. Perteneció al Parti
do en la ilegalidad desde sus 
comienzos como minero de la 
cuenca de Puertollano, en 
Ciudad Real, pasando a for
mar parte de las filas del 
PSOE de una manera «auto
rizada» desde el momento de 
su legalización. 

—¿Cómo se ha producido 
su incorporación a la Diputa
ción Provincial? 

—En los primeros momen
tos varias personas fuimos 
posibles candidatos, pero 

Eensamos que aceptar un si-
ón en la Diputación podía 

lesionar de alguna manera 
nuestro trabajo y nuestras ac
tividades en el Ayuntamien
to de Pinto. Ahora que ya te
nemos experiencia estamos 
dispuestos a adquirir mayo
res responsabilidades, • pu-
diendo llevarlas con digni
dad. 

—Tiene el nuevo diputado 
unos objetivos delimitados? 

—Tengo los objetivos de 

todo diputado provincial de 
nuestro partido. Colaborar, 
cumplir con mis obligaciones 
y siempre defender los inte
reses del pueblo. 

—; Y en cuanto a sus veci
nos de Pinto? 

—Desde luego, espero no 
desilusionarlos. Mi intención 
clara es trabajar por el bien 
de todos. Si además puedo 
obtener algún beneficio para 
Pinto lo haré, siempre que no 

francisco Castillo Azuaga 

se perjudiquen otros intere
ses. Pinto es un municipio 
que no ha perdido su sabor de 
pueblo y eso vamos a mante
nerlo. Tenemos el parque 
más bonito de la zona y so- ' 
mos conscientes de nuestras 
responsabilidades. Al pueblo 
de Pinto le pediría confianza 
en nuestra gesión. 

—Parece por sus palabras 
que en Rinto no hay proble
mas... 

—No es asi, tenemos los 
problemas de educación y sa
nidad. El primero de ellos no 
es de fácil solución, aunque el 
Ayuntamiento está poniendo 
de su parte todo lo necesario. 
En este año hemos habilitado 
dos aulas con el propio presu
puesto del Ayuntamiento y 
hemos mantenido contactos 
sucesivos con el señor Jerez, 
delegado de educación, que 
actualmente han cambiado. 
Esperamos que el próximo 
sea mejor. De momento ha 
demostrado su buena inten
ción. Por otro lado, tenemos 
un buen terreno para poner 
una escuela de BÚP. El pro
blema es a nivel de Adminis
tración Central. Respecto al 
segundo problema —la sani
dad—, está en vías de soluc-
ción. 

L. P. T. 
Fotos: Asun Abad 
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MADRID 
v_ 

• El Consejo de Ministros 
celebrado el viernes 13 de 
marzo aprobó un proyecto 
de ley por el que se crean 
Juzgados de Primera Ins
tancia e Instrucción en nue
ve municipios, entre ellos 
los de Getafe, Móstoles, Le-
ganés y Alcobendas, en la 
provincia de Madrid. En el 
mismo decreto se contempla 
la creación de juzgados de 
distrito en otras diez locali
dades, entre ellas Coslada, 
Fuenlabrada, Parla y San 
Sebastián de los Reyes, 
igualmente dentro de la 
provincia. 
• El próximo domingo, día 
22, actuará en Leganés el 
Ballet Municipal de la Villa 
de Carábaña, que dirige el 

maestro Adolfo León. La ac
tuación comenzará a las sie
te de la tarde en el polide
portivo cubierto. 
• El PCE celebrará en Ma
drid unas jornadas munici
pales los próximos días 10, 
11 y 12 de abril. Los temas 
tratados serán fundamen
talmente siete: seguridad 
ciudadana, ley de Régimen 
Local, reforma administra
tiva y política de personal, 
urbanismo (revisión del 
plan general de Madrid), 
circulación y transportes, 
Hacienda y descentraliza
ción y participación ciuda
dana. El PSOÉ tiene en Ma
drid unos 200 concejales y 
11 alcaldes, alguno de ellos 
en municipios importantes, 
como San Fernando de He
nares (Ángel Fernández Lu-
pión), Coslada (Ángel Be-
rrendero), Pinto (Carlos Pe-
nit) y Arganda (Pedro Diez). 
• El pasado viernes día 13 
se clausuró en Pinto la I Se
mana de Teatro, que por la 
composición de los grupos 
actuantes ha tenido un 
carácter marcadamente 
metropolitano. Intervinie
ron: grupo Gangarilla (Par
la), Grupo Tahormina (Ge
tafe), Grupo Carantoña 
(Madrid, obra infantil) y 
Grupo Abril 80 (Puto). 

Esta I Semana de Teatro 
tenía como objetivo aumen
tar la «sensibilidad del pue
blo hacia esta actividad cul
tural», según palabras de la 
Delegación de Cultura, que 
considera que teste tipo de 
actividades concentradas 
(cuatro representaciones en 
una semana) tienen la ven
taja de ofrecer un muestra
rio de grupos y niveles de 
interpretación, además de 
acercar una actividad del 
pueblo que por lo común 
aparece escondida detrás 
del circuito comercial de los 
teatros privados. 

Polideportivos, centros cívicos y otros equipamientos vienen a contrarres
tar la masificación que hasta ahora ha caracterizado a Mcorcón 

José Aranda, alcalde de un Alcorcen que prepara su íuturo 

«NUESTRO OBJETIVO ES MEJORAR 
LOS EQUIPAMIENTOS» 

«Este verano entrarán en funcionamiento las piscinas del 
polideportivo Santo Domingo» 

«El Canal de Isabel II debe hacerse cargo del abastecimiento 
de agua a los vecinos del casco antiguo. La gestión directa de 
este servicio nos cuesta actualmente 30 millones de pesetas» 

«El presupuesto de este año rondará los 1.000 millones, frente 
a los 827 de 1980» 

La visita que hace unos días 
realizó un redactor de 

CISNEROS al alcalde de 
Alcorcen, José Aranda, 

coincidió con la reincorporación 
de la primera autoridad 

municipal a su despacho tras 
casi dos meses y medio de 
ausencia por enfermedad. 
«Otra vez estoy al pie del 
cañón», dice mientras nos 

recibe. Una buena ocasión para 
hablar de los planes cara al 
futuro, concretamente para 
1981, un año que se presenta 

decisivo para los ayuntamientos 
de izquierda, que doblarán el 

ecuador de su mandato el 
próximo mes de abril 

—¿Cuáles son los principales 
objetivos del Ayuntamiento 
para 1981 desde el punto de vis
ta de aquellas realizaciones que 
más influencia tienen en la vida 
cotidiana de los ciudadanos? 

—El tema que más nos preo
cupa en Alcorcón es mejorar 
los servicios, los equipamientos 
colectivos, que todavía no 
están a la altura de lo que no
sotros quisiéramos. Como cues
tiones inmediatas, pensamos 
que en breve se terminará la 
primera parte de la tercera 
tase del polideportivo Santo 
Domingo, quizá para este vera
no, entrando en funcionamien
to tres piscinas (olímpica, en
trenamiento e infantil). Hay 
que señalar que Alcorcón, con 
160.000 habitantes, carece, has
ta el momento, de piscinas mu
nicipales. De ahí la importan
cia de esta iniciativa. 

Dentro de este mismo 
ámbito, para este año está pre
visto que comiencen las obras 
del polideportivo de la avenida 
de los Cantos, también con tres 
piscinas y un polideportivo cu
bierto con pistas múltiples. El 
presupuesto en este caso es de 
unos ochenta y cinco millones 
de pesetas. 

—Para estas realizaciones, 
¿habéis recibido algún tipo de 
ayuda? 

—Sí. Para el polideportivo 
Santo Domingo, la Diputación 
Provincial ha dado 43 millones 
de pesetas, que servirán para 
financiar los accesos al mismo, 
concretamente para la cons
trucción de una calzada con 
cuatro carriles de tres metros y 
dos aceras, de dos y cinco, me
tros de anchura, respectivas 
mente. En total, 19 metros de 
vía de acceso. 
EL AGUA, UN PROBLEMA 

—Según nuestras noticias, el 
abastecimiento de agua sigue 
planteando problemas al Ayun
tamiento. 

—Sigue habiendo proble
mas, pero no de abastecimien
to, que es totalmente normal. 
El asunto es el siguiente: noso
tros estamos perdiendo en es
tos momentos 30 millones de 
Í>esetas al asumir directamente 
a prestación del servicio y el 

cobro de las tasas a los vecinos 
del casco viejo. Queremos ini
ciar de inmediato las obras de 
adecuación de la red de abaste
cimiento de agua en esta zona 

de Alcorcón, de forma que sea 
el Canal de Isabel II quien 
cumpla esta función, como en 
el resto del municipio. 

—¿Cómo está previsto finan
ciar estas obras? 

— H e m o s p e d i d o un 

£réstamo al Banco de Crédito 
,ocal por 139 millones de pese

tas para readaptar la red. Espe
ramos que nos lo conceda y los 
trabajos se inicien de inmedia
to. 

Este es el problema que hay 
con respecto al agua. Aquí no 
hay cortes y el abastecimiento 
es normal. 

MUJERES EN LA POLICÍA 
—En cuanto a la Policía Mu

nicipal ¿hay algún tipo de ini
ciativa? 

—La principal es su amplia
ción. Vamos a pasar de los 32 
miembros que tenemos actual
mente en la plantilla a 75. Una 
novedad importante es que de 
los 43 nuevos policías, seis 
serán mujeres, siendo el pri

mer municipio de la provincia 
de Madrid que tendrá policías 
municipales femeninos. Se 

{¡resentaron 80 solicitudes para 
os seis puestos, y actualmente 

se están realizando las pruebas 
de selección. 

Equipamiento sanitario y es
colar, ¿cuáles son las perspecti
vas en el futuro inmediato? 

—Respecto al área sanitaria 
lo principal es la próxima 
inauguración del Centro Mu
nicipal de la Salud (ver infor
mación adjunta en esta misma 
página). Por lo que se refiere al 
área escolar, ya en el último 
pleno realizamos una llamada 
de atención al Ministerio de 
Educación para que cumpla los 
compromisos adquiridos con 
nosotros de cara al próximo 
curso (ver información en 
página 4, dentro de la sección 
«Tema de la semana»). Una 
cuestión importante es la 
próxima entrada en funciona
miento en Alcorcón de un ga
binete psico-pedagógico que 

José Aranda quiere dotar de todo 
tipo de servicios a Alcorcón 

trabajará en estrecha relación 
con los centros de enseñanza, 
igual que ocurre en otros l£U" 
nicipios, como Getafe o Fuen-
labrada. 

UN CENTRO PARA 
LA CONVIVENCIA 

—¿En qué fase se encuentran 
las obras del centro cívico-so
cial? 

—Van bien y esperamos que 
para el verano del 82 pueda ser 
una realidad. Como se sabe, 
con esta iniciativa pensamos 
dotar a toda la zona centro de 
Alcorcón de un punto de en
cuentro y de convivencia ciu
dadana. Tenemos muchas es
peranzas puestas en esta inicia
tiva, aunque por lo ambicioso 
del proyecto las obras tardarán 
en concluirse, como ya digo, 
para el verano del año que vie
ne, esperamos. 

—¿Hay alguna otra iniciativa 
importante? 

—Quizá se nos ha quedado 
en el tintero la construcción de 
un nuevo cementerio, que es
peramos tener a punto para 
primeros del año próximo, y 
que garantizaría todas las ne
cesidades de Alcorcón hasta el 
año 2000. Creo que CISNEROS 
ha informado ya anteriormen
te de este tema. Luego hay 
toda una serie de realizaciones 
en marcha, como la revisión 
del plan general y otras. 

—¿Qué presupuesto tendrá 
Alcorcón para 1981? 

—Estamos barajando la cifra 
de los mil millones. En el 80 el 
presupuesto fue de 827 millo
nes. Hay, pues, un avance im
portante, ya que nosotros esta
mos realizando los mayores es
fuerzos por dotar a Alcorcón 
de todo lo que necesita. 

EL CENTRO DE SALUD, ESTE AÑO 
El Ayuntamiento de Alcorcón está nego

ciando con la inmobiliaria Promocisa la insta
lación del Centro Municipal de la Salud en las 
oficinas que esta empresa tiene en el Parque 
de Lisboa. La entrada en funcionamiento del 
centro a lo largo de este año fue decidida en el 
pleno de la Corporación celebrando el pasado 
30 de enero. 

Se destinó entonces una cantidad de dinero, 
alrededor de los 25 millones, para la compra 
del local adecuado. Sin embargo, las autorida
des de Alcorcón consideran más eficaz la ne
gociación con Promocisa, no solamente desde 
el punto de vista económico, sino teniendo en 
cuenta también el factor tiempo. El equipa
miento sanitario en Alcorcón es relativamente 
bueno, en comparación con el de otras locali
dades del Área Metropolitana. Actualmente 
funcionan dos consultorios, uno de ellos en 
condiciones lamentables y el otro aceptable
mente; un ambulatorio bastante bien equipa
do, y el Hospital Hermanos Laguna, que dispo
ne de 120 camas, aunque la ocupación máxima 
que soportan las instalaciones está alrededor 
de las 80 camas. El Ayuntamiento tiene solici
tado un nuevo consultorio. El Centro de Salud 
Municipal vendría a cubrir todo el área asis-
tencial y preventiva sanitaria que no cubre la 
Seguridad Social, sobre todo en lo que se refie
re a aspectos como la planificación familiar, 
preparación al parto, educación sexual y for
mación de adultos. 

El ambulatorio, bastante bien equipado, no puede 
cubrir todas las áreas, fundamentalmente la preven

tiva 
Aunque no existe una fecha concreta para 

proceder a la inaguración del Centro Munici
pal de la Salud, se estima que podría tener 
lugar a lo largo de este mismo año. También 
dentro del área sanitaria comenzará a funcio
nar de inmediato el Centro Psico-Social, inte
grado por un grupo de profesionales depen
dientes del Hospital Santa Teresa de Leganés, 
que realizarán en Alcorcón un trabajo de área. 
Las actividades que se desarrollarán aquí 
serán las de psiquiatría para adolescentes y 
adultos, psiquiatría infantil y coordinación de 
actividades con los centros escolares existentes 
en la ciudad. 


